

令和4年度

北星公民館地域フォーラムを開催しました。

公民館地域フォーラムとは

公民館地域フォーラムは、公民館が地域の生涯学習の拠点となるよう、地域の皆様が自由に公民館事業や地域の課題等を話し合い、共に考える集まりです。

概要

- ◆日 時 令和4年10月20日（木） 13：30～14：40
- ◆場 所 北星公民館 1階 講座室
- ◆参加者数 5名
- ◆内 容

第1部 公民館の事業について

公民館事業の様子をスクリーンに映しながら、北星公民館長が説明しました。



第2部 意見交換

(1) 事業実績・事業計画及び地域課題等について

参加者の皆様に用紙を渡し、御意見等を記入していただきました。その後、公民館長がそれを一枚ずつ読み上げ、最後に全員で意見交換を行いました。



参加者の御意見等

当日参加された皆様から出された主な御意見等につきましては、次のとおりです。

1 事業実績・事業計画等について

- 公民館の隣に児童センターがあるが、公民館と一緒に何か事業を考えてはどうか。

(公民館回答)

→児童センターさんとは、当公民館と協働でいろいろと事業を行っております。例えば月1回日曜日に開催しております「子ども食堂」があります。こちらは児童センターさんを始め、教育大学の先生、学生の皆さん、地域の賛同していただいている方々にお手伝いをお願いしまして、共働きや母子家庭等により1人っきりで食事をしている孤食や欠食児童等に楽しい食事の機会を与えることを目的としている事業でございます。その中で、子どもたちと調理を一緒にしながら、食育について学び、家事の大切さについても御指導をいただいております。

新型コロナ感染対策のため、現在は「子ども食堂」では食事は出来ないため、作った料理を持ち帰っていただいております。また、子育て世代の保護者を対象として、生活に役立つ育児講座を行っておりますが、その際に託児を児童センターさんをお願いして御協力をいただいております。

- 公民館で認知症に関する講座を開催してほしい。

(公民館回答)

→当公民館では、北星・旭星地域包括支援センターさんとの共催により、「まなぶ・つながる認知症講座」を月1回実施しております。講座の中では認知症について学び、万一自分自身が認知症になった場合でも自分らしく生きていくためのコツを、実際に認知症患者の方と接している専門員の方が講師として、これまでの経験を通して気づいたことや知識をわかりやすく、楽しく教えてくれる講座でございます。

- 女性学級があるとのことだが、どんなことをしているのか。

(公民館回答)

→北星公民館の女性学級は5月に開講し、今年は16の方が入学されまして、楽しく交流しております。学級の活動は月2回(木曜日の午前中)実施し、講座や野外学習を行い交流を深めております。これまでの活動の主な内容は、整理収納講座、落語の楽しみ方、転ばない歩き方等の講座を学んだり、また、野外学習では、美術館での美術鑑賞や動物園見学、また北彩都ガーデンの散策等、楽しみながら学び、交流を深めております。

2 地域課題等についてのご意見, 要望等

- ・公民館が近くにありいつも利用している。いろいろな催しや各種チラシ等が配置されていて、情報収集ができてありがたい。
- ・コロナが収束しない中ではあるが、自粛にも疲れた。公民館フェスティバルも中止となり残念だ。
- ・サークルの高齢化やコロナ禍の影響からサークル会員も辞めていき、サークル存続も危うい。公民館で何か検討してほしい。
- ・コロナ禍で自粛する方がいいのかもしれませんが、公民館という集まる場所があるだけで家から出てみようという気になり、心が前向きになれます。
- ・孤独では幸も楽しみもないと感じます。引きこもりは身体にも心にもよくありません。

(公民館回答)

→本市におきましても、コロナの新規感染者数が高止まりの状態にあり、現時点では収束の目処が立たない状況ではありますが、引き続き感染防止対策を継続しながら公民館運営を行って行きます。皆様が楽しみにしています「サークル文化祭（フェスティバル）」につきましても、コロナの感染状況を鑑み、来年度は開催の方向で検討していきたいと考えております。

また、懸案事項の一つではありますが、生涯学習活動団体会員の高齢化が進み、その上にコロナ禍が重なり、その影響が会員の脱退にもつながることから、サークル団体を存続していくことが厳しとの御意見もいただきます。

支援策としまして、市民の皆様が気楽に当公民館で活動しているサークル団体と一緒に活動したり、体験したり、見学も可能な「サークル公開・体験週間」を12月に2週間実施し、新規会員加入促進に繋げて行きたいと考えております。

「サークル公開・体験週間」事業については、市民広報（11月号）等に掲載し、近隣の地区センター等に公民館だよりやチラシを配置してPRを行ってまいります。

この度は、貴重な御意見・御提言をいただき、誠にありがとうございました。

北星公民館では、皆様からの御意見を受け、出来るところから改善を行って参りたいと考えております。

現在、会議や講座などで使用している長机及びパイプ椅子ですが、老朽化が著しく、重量もあるため利用者の皆様には大変御不便をおかけしておりますが、今年度中に軽量で収納しやすい長机への変更を予定しております。また、パイプ椅子につきましても軽量の椅子に変更していく予定でおりますので、生涯学習活動及び各種会合等で御利用いただきたいと思います。

今回いただきました御意見等につきましては、今後の事業運営に反映していくよう努めてまいります。

今後とも、新型コロナウイルス感染防止対策を継続し、利用者の皆様の安全を最優先に各種事業等を展開していきたいと考えておりますので、公民館の運営に御理解と御協力を賜りますよう、どうぞよろしくお願い申し上げます。

旭川市北星公民館

◆住所 北海道旭川市北門町8丁目2461番地3

◆電話・FAX 0166-52-5545

◆e-mail hokusei_ph@city.asahikawa.lg.jp